

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripcion.

En la Redaccion, calle de Alayor n.º 15.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condiciones de la publicacion.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias, 1,50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 cént. por línea. Los no suscritores á 10 id. Y las repeticiones á la mitad de precio.

SECCION RELIGIOSA.

- Domingo 15.—✠ XIV Despues de Pentecostés.—
El Santo Nombre de María.
Lunes 16.—Los Santos Cornelio y Cipriano Mrs.
Martes 17.—La Impresion de las Llagas de San Francisco.
Miércoles 18.—Santo Tomás de Villanueva arzobispo.—*Témpora.—Ayuno.*

Cultos.

Domingo 15.—La Misa y el oficio divino son del Santo Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco, haciéndose conmemoracion de la Dominica y de San Nicomedes, mártir.

En la Catedral predicará de los Dolores de Nuestra Señora el Beneficiado D. Juan Morera, Pbro.

En el Rosario por la tarde hay explicacion de la Doctrina cristiana por el Rdo. D. Pedro Moll, Pbro.

OJEADA Á LA PRENSA NOTICIERA.

Aunque no sea ningun descubrimiento, sin embargo, en Roma y fuera de Roma ha llamado mucho la atencion el libro publicado por Thouvenel, hijo del Ministro de Negocios extranjeros de Napoleon III, en cuya publicacion se contiene la correspondencia entre dicho Thouvenel (padre) y los Embajadores franceses en Roma y Londres durante los años de 1880, 81 y 82.

El diario del Almirante Persano y las correspondencias citadas son documentos en que se ven á las claras las causas, pretextos y medios de llevar á cabo los cambios políticos realizados en Italia en pocos años. Por sus propios hechos se ven retratados los autores, traidores en su mayor parte, los agentes inconscientes de la trama, las relaciones de Napoleon con los carbonarios, el dibujo de Roma hecho en las Tullerías en 1859, en el que se representaban ya con tinta de carmin los Estados futuros del Papa reducidos al palacio del Vaticano y un jardin. Creia, sin embargo, el gran Pontífice que Napoleon, si bien traidor á la Santa Sede, no sería tan necio que no viese el principio de su ruina en la destruccion del poder temporal; pero por lo demás, parece que en una conversacion privada que tuvo con el Duque de Gramont, le dijo Su Santidad: «Deseo que me dejen en paz y no vuelva á acordarse el Emperador de la cuestion de las Reformas que me pide; vuestro Emperador es falso y embustero, y podeis decirle que vendrá el dia de la justicia, y para entonces verá cómo la espada está pronto á castigarle, no con mi débil brazo, sino por mano de los hombres.»

No es fácil saber las palabras que emplearía en las entrevistas, pero Pio IX, que conocia las intrigas arteras que contra él y

los príncipes italianos se ponían en juego, podía condenarlas con vehemencia. El castigo profetizado tuvo ya fiel cumplimiento.

Leon Taxis, el ilustre convertido, refiriéndose al comercio que se establece entre enfermeros y enfermeras en los hospitales laicos de Francia, recoge de «L'Intransigent», las siguientes líneas:

«Así es que si se ahoga el enfermo y pide un vaso de agua, ¡25 céntimos! Necesita aire, ¡25 céntimos! Le duele estar acostado del lado derecho y no puede volverse al izquierdo, ¡25 céntimos! Los enfermeros lo oyen gemir perfectamente, las enfermeras ven muy bien que el semblante del enfermo se cubre de sudor, que sus labios palidecen; pero los primeros como las segundas, permanecen sordos, y no comienzan á oír sino al sonido de los 25 céntimos en la mesa de noche, ó ante algun signo equivalente.»

En el Congreso de Geografía de Paris ha cabido mucha parte de honra, por los trabajos premiados, á profesores de las Congregaciones religiosas dedicadas á la enseñanza. El Hermano Alejo, de las *Escuelas Cristianas*, tan conocido en el mundo científico, ha presentado muchos libros suyos, un planisferio y una Memoria del P. Barnabita Tondini, de Quarenghi, acerca de la *adopcion de una hora universal segun el meridiano de Jerusalem*, y una carta del África, de extraordinario mérito. El Hermano Alejo es uno de los geógrafos más eminentes de nuestro siglo.

Es curiosa la siguiente estadística de los 352 emigrantes que en el mes de Junio se presentaron á inscribirse, en busca de colocacion en la Sociedad hispano argentina, protectora de los emigrantes españoles:

Figuran en aquella cifra 135 agricultores, 9 albañiles, 3 carniceros, 15 carpinteros, 2 canteros, 2 confiteros, 8 cocineros 15 cocheros, 1 curtidor, 42 dependientes, 8 escribientes, 3 foguistas, 5 herreros, 3 jardine-

ros, 19 jornaleros, 1 ladrillero, 2 maquinistas, 1 maestro de obras, 22 mecánicos, 9 marineros, 2 molineros, 2 mozos de café, 4 profesores, 5 panaderos, 6 porteros, 3 pintores, 2 peluqueros, 1 sombrerero, 2 tipógrafos, 2 tenedores de libros, 1 talabartero, 2 toneleiros, 1 tapicero y 4 zapateros.

Los 352 emigrantes corresponden á las siguientes provincias españolas:

Alava 2, Alicante 2, Almería 4, Asturias 37, Avila 1, Baleares 7, Badajoz 3, Barcelona 22, Búrgos 3, Canarias 3, Cadiz 32, Cuenca 1, Coruña 12, Córdoba 2, Ciudad Real 1, Cáceres 1, Castellon de la Plana 1, Guipúzcoa 2, Gerona 2, Guadalajara 3, Granada 8, Huelva 1, Huesca 2, Leon 2, Lerida 1, Logroño 2, Lugo 5, Madrid 6, Málaga 116, Murcia 2, Navarra 3, Orense 7, Pontevedra 16, Santander 2, Sevilla 7, Soria 2, Tarragona 4, Teruel 2, Toledo 3, Valencia 9, Zamora 2 y Zaragoza 8.

El estado civil de los emigrantes era este: 224 casados, 5 viudos y 123 solteros.

La democracia en su verdadero sentido que siempre se ha observado al conferir las dignidades de la Iglesia contribuye no poco á despertar simpatías por el Catolicismo en Alemania. Hijos son de las últimas clases del pueblo los tres principales prelados de Prusia; el arzobispo de Colonia monsieur Kremenz es hijo de un carnicero de Cloblentx; el arzobispo de Poson, Mons. Köpp, de un obrero tejedor. El recién nombrado Obispo de Munster, Mons. Dingelstap, es hijo de un pobre agricultor de las provincias del Rhin.

El gobierno español ha comprado un palacio situado en Regentensza, de la propiedad del baron Tiele Winkler, para instalar su embajada, en el precio de 860.000 marcos. Es un edificio magnífico, donde parece que se instalará la embajada española el día 1.º de Octubre.

¿Y las economías?

En la Cámara de Comercio de Vigo se ha recibido una interesante comunicacion de la de Montevideo, en la que se señala como punto digno de fijar la atencion la importacion creciente que de nuestros vinos se hace en aquel pais. Este comercio se ha desarrollado de una manera tan extraordinaria que puede afirmarse que en los mercados de la República Oriental se consumen unos diez millones de litros de vino español anualmente, representando en la Península una importacion de doce millones de pesetas. La Cámara de Comercio uruguaya se propone ser la primera en denunciar y perseguir las adulteraciones y sofisticaciones de nuestros caldos que tanto perjudican á su importancia en el pais sud-americano.

Cuando se prohiban las peregrinaciones católicas, como se hizo arbitrariamente el otro dia con la romería al Santuario de Foncalda, es natural que los socialistas tengan plena libertad.

En Madrid se reunieron el domingo pasado y se anuncian otros *meetings* que se celebrarán en breve.

Y para el dia 11 de Noviembre se anuncia en Barcelona un certamen socialista que tratará temas tan morales como el que sigue:

«Beneficios ó perjuicios que obtendria la humanidad con el planteamiento del amor libre.»

Situacion en que todo esto es posible, está juzgada.

El Gobierno italiano, en odio á la Iglesia, tiene prohibidas las procesiones católicas, y entre otras, la principal ó sea la del Corpus. Es decir, en Roma, la ciudad del catolicismo, la libertad liberal no permite salir á la calle á Jesús Sacramentado; en cambio permite procesiones impías, como la verificada hace pocos dias, que se formó en el Trastevere, y recorrió las calles de San Lorenzo. La comitiva adornada con los emblemas masónicos que eran un ultraje

vivo á la religion católica, fué escoltada durante la carrera por numerosos guardias y gendarmes.

Se está formando por orden del Papa un inventario detallado y minucioso de cuanto encierra el Vaticano y pertenece á la Santa Sede, para el caso que Su Santidad se vea forzado á salir de Roma, entregar una copia al Cuerpo diplomático acreditado cerca de la augusta persona de Leon XIII.

Podemos afirmar, y lo hacemos con el mayor gusto, que la salud del Emmo. Cardinal Gonzalez no ha sufrido alteracion ninguna, como equivocadamente se ha dicho con motivo de su renuncia del Arzobispado de Sevilla.

Aparte del estado delicado que es consiguiente á la vida de estudios que siempre ha llevado, y del cual ha mejorado bastante con las aguas minerales de Vizcaya, se encuentra bien de cuerpo y de espíritu para consagrarse, como descaba, descansado de cargos, á la obra de filosofía que escribe.

El P. Ceferino ha renunciado al Arzobispado de Sevilla, y aunque su deseo era renunciar tambien la dignidad cardenalicia, no lo ha consentido el Papa, limitándose pues, la renuncia á la silla arzobispal.

El P. Ceferino, enemigo de las pompas y de los cargos, brillará y será más grande en la soledad, rodeado de libros, que revestido de las grandezas de Metropolitano.

Hace pocos dias llegó á Zaragoza el ilustre pintor Pradilla, haciendo constar que el deseo de hacer una visita á la Virgen Santísima del Pilar ha sido la causa de su viaje á aquella poblacion.

Para los desgraciados que creen que la fe corta los vuelos del genio es una elocuente leccion dada por el genio inmortal que concibió las obras de *Doña Juana la Loca* y *La Rendición de Granada*, que nada pierde, antes al contrario gana mucho, do-

blando la laureada frente ante el altar de la Madre de Dios.

Innumerables son las muestras de cariño y veneración que está recibiendo el Cardenal Arzobispo de Valencia con motivo del acto realizado por el librepensador Blasco. El Clero y los católicos de toda la Archidiócesis dirigen á Su Eminencia enérgicas protestas inspiradas en el mas filial y devoto cariño.

La romería llevada á cabo el martes 3 en honor del Papa por los católicos de Olot, fué insultada por turbas de liberales y recibida á su regreso á pedradas y á tiros. Todo el delito que cometieron los romeros fué el de cansados de guardar prudencia ante los insultos y provocaciones de los sectarios reconvenir á éstos, diciéndoles los dejaran en paz, y practicasen mejor la libertad.

Han resultado varios fieles heridos y contusos y como en los tiempos en que gobernaba á España la vergonzosa *partida de la porra*, las autoridades se han puesto de parte de los agresores, las prisiones hechas son de los católicos y los partes oficiales echan toda la culpa á estos.

El Gobierno á su vez amenaza con presidio á los Sacerdotes católicos que en cumplimiento de su deber prediquen contra el liberalismo, diciendo á todo esto *que respetará todas las manifestaciones.*—X.

Gaceticilla.

Con gusto publicamos el siguiente anuncio:

ORATORIO Y CASA SALESIANA.—Concluidas yá las obras de esta Casa, queda abierta al público la Capilla dedicada á María Auxiliadora en la que, Dios mediante, todos los días á las seis y media de la mañana se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, y por la tarde al oscurecer se rezará el Santísimo Rosario para los niños y jóvenes de las tres

secciones del Oratorio Salesiano; pudiendo tambien asistir todas las personas de la ciudad que gusten.

Deseando además cumplir debidamente con los santos fines del Instituto ó Congregación Salesiana, cuáles son la enseñanza religiosa, moral y científica de los niños y jóvenes que acudan á este Oratorio y á sus inocentes recreaciones y juegos, desde el 8 fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen María queda tambien establecida la enseñanza de la Doctrina Cristiana todos los días festivos de una á dos de la tarde; y desde el lunes 16 del corriente mes comenzarán las clases nocturnas de siete y media á nueve. A estas escuelas podrán asistir *gratis* los niños y jóvenes pobres, mediante papeleta del propio Párroco que acredite su pobreza; mas los que puedan satisfacer alguna cuota, para gratificación del Maestro destinado al efecto y gastos del alumbrado, contribuirán mensualmente con 2, 3 ó 4 reales vellon segun sus recursos.

Como algunas personas caritativas hayan manifestado deseos de coadyuvar con sus limosnas á los piadosos y benéficos fines de esta Institucion Salesiana, se advierte á las mismas y á cuantas otras quieran tambien imitarlas, que recién inauguradas la Capilla y Enseñanza del Catecismo, y próximas á abrirse las Escuelas nocturnas y la Biblioteca, se carece al presente de muchas cosas necesarias; así que cuantas limosnas y objetos de toda clase tengan á bien destinar á tan santos fines, se recibirán con sumo agradecimiento, y los Salesianos todos les considerarán siempre como á sus piadosos bienhechores por quienes diariamente rogarán al Señor en sus oraciones.

Los Rdos. Sacerdotes que gusten aplicar una ó más celebraciones *Dantis*, y destinar su limosna á tan buena obra, se servirán avisar con anticipación.

Ciudadela 10 de Setiembre 1889.

FEDERICO PAREJA Pbro.

Para que se embohen ciertos partida-

rios científicos del hipnotismo, copiamos á continuación las siguientes líneas:

«Se ha celebrado un Congreso internacional de hipnotismo en París en el Hotel Dieu, concurriendo representantes de Inglaterra, Alemania, Bélgica, Suecia, Italia, Holanda, Grecia, Rusia, Suiza, Polonia, España, Finlandia, Perú, Colombia y Venezuela, todos médicos y catedráticos.

Las conclusiones del Congreso son estas:

1.ª Deben ser prohibidas por las autoridades administrativas, en nombre de la higiene pública y policía sanitaria, las sesiones públicas del hipnotismo.

2.ª La práctica del hipnotismo, como medio curativo, debe ser sometida á leyes y reglamentos que regularicen su ejercicio.»

Cortamos de un periódico barcelonés las siguientes líneas:

«De Mahon nos dicen que dicha ciudad con sus 15.138 habitantes, continúa sin escuela superior, á pesar de haberse reclamado con insistencia por el vecindario, fundado en que la creación de dicha escuela es obligatoria en toda población de 10.000 almas. Además, la de Ciudadela, que tiene 7.846 habitantes, posee una escuela de párvulos, desempeñada por un interino hace nueve ó diez años, y continúa sin crearse la escuela elemental, á pesar de la decisión del Consejo de Instrucción pública y de estar consignada en presupuesto la cantidad correspondiente.»

Sin comentarios.

Dice «El Bien Público».

«Una señora que oculta su nombre bajo el velo de la modestia, ha entregado al Asilo de Huérfanas del Sagrado Corazón de Jesús un donativo de 50 pesetas.

No podemos menos de congratularnos de ver que van siendo frecuentes los donativos al indicado Establecimiento que cuenta con escasos recursos y está produciendo óptimos frutos en esta isla.»

A la hora de itinerario salió ayer para su destino el «Ciudad de Ciudadela» con 34 pasajeros, calzado y carga general.

Ha sido nombrado Juez municipal suplente de esta ciudad, D. Diego Capella.

Ayer salieron para Barcelona á bordo del vapor «Ciudad de Ciudadela», en uso de licencia, el Secretario de este Ayuntamiento y el médico D. Rafael Guarino.

El conocido editor católico D. Juan Grabulosa, de Barcelona, ha tenido la amabilidad de remitirnos los cuadernos 20 y 21 de la importante obra «Historia de los caballeros del Temple», por don Mateo Bruguera, y un opúsculo titulado «Hiram-Abí, fundador de la francmasonería», que es el décimo de los cuadernos de la Biblioteca antimasonica que publica el ya célebre Leo Táxil.

Agradecemos la atención.

Un periódico de Barcelona dice que circulan por aquella capital gran número de medias pesetas falsas, al parecer acuñadas en 1852, tan bien hechas, que no se distinguen á simple vista de las legítimas por tener hasta el aspecto que da el tiempo á las monedas después de algunos años de circulación y sólo se conocen por el peso, inferior al de las monedas de plata.

En circular que el Sr. Gobernador de la provincia ha dirigido á los alcaldes de la misma les recuerda el cumplimiento de la Real orden de 30 de Enero de 1888, encaminada á castigar la adulteración de los vinos, aguardientes y otras bebidas por medio de sustancias nocivas á la salud.

Para este efecto les dá instrucciones eficaces y precisas, habiéndoles observar

que según dispone la citada Real orden se consideran adulterados los vinos naturales que contengan:

Primero. Alcoholes de industria impuros y alcoholes de casca, si no están depurados y rectificadas.

Segundo. El ácido salicílico y otras sustancias antisépticas.

Tercero. Las sustancias colorantes extrañas, lo mismo las derivadas de los productos de la hulla que de los vegetales ó de cualquier otro origen.

Cuarto. La glucosa artificial, azúcar de fécula ó los mostos.

Quinto. La glicerina.

Por el puerto de Málaga se embarcarán con dirección á Londres unas cajas primorosamente preparadas conteniendo ejemplares de la variedad de higos chumbos ó de pala que se crían con tanta profusión en nuestros campos.

Este fruto del nopal es muy apreciado en la capital de Inglaterra á donde desde Málaga ha sido enviado como artículo de exportación otras muchas veces.

Se elige verde; aunque ya desarrollado del todo, y en el camino madura, cuidando de que no lleve fuertes golpes para que no desmerezca por esta causa.

Además en Málaga se está procediendo al ensayo de hacer aguardiente de chumbos. El alcohol de esta sustancia puede conservar el grato sabor característico del fruto de que procede.

El domingo se hizo en Alfortville (París) una apuesta original.

Un nadador sueco llamado Gustavo Akej, se comprometió á arrojarse al Sena vestido con camisa, tres chalecos, botas, tres pantalones, y sombrero, y estando en la superficie recibir un cigarro encendido quitándose luego las prendas mencionadas sin que el cigarro se apagase.

El sueco ganó la apuesta; pero el cigarro no sería de los que fumamos por acá.

¿Saldrá el Papa de Roma? es un folleto de actualidad muy interesante para todos aquellos que quieran penetrarse de la trascendentalísima cuestión Romana. El general interés que esta pregunta ha despertado y la profundidad con que el autor resuelve todos los puntos que esta universal cuestión encierra, hace que recomendemos dicho libro á los lectores de nuestro periódico.

Los cazadores de aves cuentan, gracias á un aficionado francés á quien ocurrió la peregrina idea, con un elemento poderoso de destrucción: la electricidad.

El procedimiento es de lo más sencillo; se colocan en el campo sobre la superficie de la tierra unos hilos metálicos y cerca de ella una pequeña cantidad de granos que constituyen para las perdices, codornices y otros volátiles una deliciosa golosina.

En un momento dado se hace circular por los hilos una corriente eléctrica, y luego no queda más que hacer que recoger las aves que, poniéndose en contacto con los hilos, quedan muertas en el acto.

Erratas.—En la sección poética página 592, columna 1.^a línea 48 del número 712, donde dice «Cáucaso» debe decir «Caucaso», y en la misma página, columna 2.^a línea 7.^a donde dice «murmillos» debe decir «murmillos bulliosos.»

Variedades.

De la «Revista Católica» semanario dedicado en Lima á los sagrados Corazones de Jesús y María, copiamos el siguiente acto de heroica caridad.

La joven y virtuosa señora Emilia de Dupuy de Lona, muy estimada en una de las repúblicas vecinas, al regresar un día á su casa vió junto á la puerta á una pobre

mujer que llevaba en brazos un tierno niño.

En el semblante de aquella desventurada madre se dibujaban todas las torturas del hambre, como sus harapos eran clara muestra de la miseria más espantosa.

Daba el pecho á su hijo, pero la infeliz criatura no pudiendo encontrar alimento en aquel seno escuálido y falto de jugos vitales lloraba amargamente.

La mendiga, desfallecida, nublados los ojos por la carencia de fuerzas y próxima á desmayarse, imploró con voz apagada la caridad de la señora Dupuy para ella y para su hijo.

La hermosa y compasiva joven se acordó de que era madre; tomó en sus brazos al hijo de la mendiga, é hizo que ésta la siguiera á su habitacion.

Allí recibió la pobre desconocida los alimentos que su estado requería y los consue- los que la caridad inspira siempre á las al- mas generosas.

Despues mandó bañar y lavar á la desdi- chada criatura, cuyo aspecto inspiraba lásti- ma y horror al mismo tiempo: la hizo qui- tar sus harapos y la envolvió en ropas de su propio hijo.

Pero el niño de la mendiga se moría de inanición.

Emilia de Dupuy le tomó en brazos y le dió su pecho, que el tierno infante apuró con deleite.

Estaba salvado: yá la muerte no podía cebarse en él.

Pero la fiebre de la miseria y de la anemia corría por sus venas sin duda.

Aquella misma noche la caritativa seño- ra se sentía gravemente enferma.

Poco despues se le declaró una angina gangrenosa; la ciencia se declaró impotente para arrancarla de los estragos de la enfer- medad, y la virtuosa salvadora del niño des- conocido sucumbió.

Su abnegacion fué causa de su muerte.

No de otra manera sucumben esas ange- licales Hermanas de la Caridad, que aspi-

ran la muerte junto al lecho de los apesta- dos en los hospitales.

¡Pobre mártir! ¡Que dulce habrá sido la muerte para ella!

LA ORACION DE LOS HUMILDES.

Con frecuencia salen gritos del corazon de los sencillos é ignorantes, que equiva- len á la más sublime oracion. Vulgar es nuestro adagio, tanto como verdadero, cuando dice: *Si quieres saber orar, entra en la mar.*

¿Quién no conoce la invocacion del pesca- dor breton: ¡Señor, mi barca es tan peque- ña y vuestra mar tan grande!

Un Obispo, muerto há poco, entró en un hospital y se detuvo delante de un pobre soldado anciano, cuya mirada enérgica y franca le llamó la atencion.

—¡Hola buen amigo! ¿Cómo estamos?— le preguntó el ilustre visitante.

—¡Mal, Sr. Obispo, mal! Creo que voy á recibir la licencia absoluta.

—Puede que todavía no.

Pero, por si acaso, no dejes el servicio sin asegurar allá arriba un buen retiro.

—Así lo espero,—contestó el soldado.

—Supongo que cumplirás con tus devo- ciones por la mañana y por la noche.

—Ciertamente, mi general... quiero de- cir, mi Sr. Obispo: siempre he hecho mi oracion.

—¿Que oracion?

—Una cortita, pero buena: oracion de soldado.

—Acaso el Padre nuestro... Ave María...

—No, Sr. Obispo. Eso lo rezaba en la Misa los domingos.

—Veamos cuál es la oracion que re- zabas.

—Pues ésta—dijo el viejo soldado levan- tando la mano derecha hasta la frente y haciendo con aire grave el saludo militar.

Por la mañana, al despertar, decía: ¡Dios mio vuestro servidor se levanta; tened pie- dad de él! A la noche, al acostarme, repe- tia: ¡Dios mio, vuestro servidor se acuesta; tened piedad de él!

Seccion recreativa.

CHARADA.

DIÁLOGO ENTRE UNA SEÑORA Y SU CRIADA.

Berta!—Qué manda, Señora?
 —Tres cuarta quinta al momento
 Dentro aquella cestillita,
 Y en casa del peluquero
 Lo llevarás sin tardar,
 Lo entiendes?—Pues ya lo creo!
 Tiene poco *prima quinta*,
 No es cierto, señora?—Es cierto.
 ¿Sabes tú lo que contiene
 Ese lio?—No lo acierto...
 —Pues no hay más que *prima dos*
 —Ah! Si? Pues voy al momento.
 —Mira donde *dos tres cuarta*
 Aquel grande majadero,
 Y si ves que lo arrinconea
 Le dirás sin cumplimientos
 Que para el domingo importa
 A todo trance estar hecho.
 —Ahora me ocurre una cosa!...
 Jesús! Que cabeza tengo!...
 Perdona si me olvidé...
 —No me vengas con rodeos.
 —Pues sepa usted que ayer tarde
 Cuando iba usted de paseo
 Con el señor *tres segunda*,
 Vino un noble caballero
 Que segun aseguró
 Debía embarcarse luego
 Para el *todo*, y le acompañan
 Doña Juana y don Alberto.
 —Y vino *quinta segunda*?
 —Aquí, si señora... pero...
 —Dijo como se llamaba?
 —Su nombre no lo recuerdo,
 Pero en cuanto al apellido
 Dijo con tono muy serio
 Que se llamaba *dos prima*
 Hijo del conde de Almedo.
 —El sujeto de que me hablas
 Es sobrino de mi suegro.
 Y acaban de conferirle
 En el *todo* un alto empleo.
 —Segun dijo aquel señor
 El *todo* es muy lindo y bello:
 Me gustaría ir allí
 —Pues yo no te lo aconsejo,
 Porque si antes era alegre,
 Hoy se ha vuelto un cementerio.

JACINTO.

(La solución el sábado 28 del actual).

Solucion á las charadas del miércoles 4 del actual:

A la 1.^a QUE-CE-DO.Id. id. 2.^a CER-CA-DO.

ANUNCIOS.

Camino de perfeccion ó sea guia espiritual con la que una persona de cualquiera clase que sea, podrá hacerse perfecta, obra de dos personas que desean el bien espiritual de las almas; la que publica y da á luz don José Casal; Chantre. Un tomo 1'50 pesetas.

La Revolucion francesa, con motivo del centenario de 1789, por Monseñor Freppel, obispo de Angers, traduccion de D. Francisco Pons Boigues.—Una peseta.

Carta Pastoral del venerable Obispo de Cartagena acerca del Liberalismo.—Edicion de propaganda 10 cénts.; de lujo 25 céntimos.

Cartas de un filósofo integrista al director de la «Union Católica» por D. J. M. Ortí y Lara, catedrático de la Universidad de Madrid y Miembro de la Academia Romana de Santo Tomás de Aquino.—3 pesetas.

Los tres 89, 1689.—1789.—1889, por Mr. Marin de Boylesve —25 céns.
 Se hallan de venta en esta imprenta.

BANCO DE CIUDADELA.

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º de Octubre de este año, á los precios siguientes:

4 p⁸ Exterior y de Billetes Hipotecarios de la Isla de Cuba, á 1½ p⁸ beneficio.

4 p⁸ Interior y amortizable á 1 1½ p⁸ descuento.

Ciudadela 23 Agosto de 1889.—El Director Gerente, Miguel Sintés.

EL CLERO Y LA POLÍTICA

ó la participacion del clero en la política por D. Domingo Benigno Cruz. Memoria premiada por la Universidad de Chile. Precio 0'60 ptas.

RESPUESTAS POPULARES

á las objeciones más comunes contra la Religion por el P. Segundo Franco de la Compañía de Jesús, segunda edicion. Precio 5 pesetas. Se hallan en la imprenta de este periódico.

Tipografia Católica del Sagrado Corazon de Jesús, á cargo de Rafael Massanet, calle de Negrete, 14.